

元気いっぱい 笑顔いっぱい みんなで伸びる学校

物部小学校だより



令和5年6月20日発行



校長室から

梅雨に入り、学校の花壇には、数種類のあじさいの花がきれいに咲いています。梅雨入りのことを、栗花落(ついり)とも言うそうで、栗の花は梅雨の時期に咲き、しとしとと降る雨に、栗の花が咲き散ることから、この字が当てられました。

雨といえば、日本には「春雨」「五月雨」「麦雨」「夕立」「霧雨」「黒雨」など雨を表す言葉が数多く

あります。その言葉には降る時期や雨量などそれぞれの意味があり、情緒的で、改めて 日本語の美しさを感じます。言葉を知ると、今日降る雨はどんな雨か、雨を見る目も変 わるような気がします。

ある電話相談から・・・

先日、ラジオの子供科学電話相談を聞きました。小学生の疑問や質問に専門の先生が答える番組で39年間も続いている長寿番組です。その時の相談では、高学年の女の子がイカの調理をしていて気付いたこととして、「イカのくちばしから繋がっているものが個体によって長さが違うが、それは何か」という質問をしました。生物専門の先生がそれは胃であることを説明しましたが、話の終わりに、「お母さんのお手伝いをしているんだね。」と言ったところ、女の子は黙ったままでした。そして、その後、先生の「えらいね。これからも続けてね。」との言葉で、そのコーナーは終了となりました。生物の先生は、家の手伝いとして調理に関わっていたことを褒めたかったのでしょうが・・・、お料理は誰と?それとも一人?彼女の沈黙の意味は何か考えさせられました。

さて、小学校では、5年生から家庭科の学習をします。6月は「ひと針に心をこめて」の学習で、「針に糸を通す、玉結び・玉留め、なみ縫い」などに取り組みました。初めての児童がほとんどでしたが、ボランテイアの皆様のおかげで、男女の別なく意欲的に活動し、課題をやり遂げることができました。ボランテイアの皆様、ありがとうございました。(その後ボタンの付け方も学習しましたので、ぜひ御家庭でもチャレンジさせてください。この家庭科の授業に限らず、学習したことが使えてこその学びです。よろしくお願いします。)



最後に、6月24、25日には、日光市でG7男女共同参画・女性活躍担当大臣会合が開催されます。男女共同参画社会を実現するための5本の柱の中に、「男女の人権の尊重」や「社会における制度又は慣行についての配慮」がありますが、学校においては、かつては父兄会としていた名称が父母会そして保護者会と、変遷しています。また、ランドセルの色も昭和の頃は「男子は黒・女子は赤」が定番でしたが、今はいろいろな色があり、好きな色を選ぶことができるようになりました。いろいろな面で多様性の認められる社会になりつつあると感じます。今回の会合により、男女の別なく、一人の人間として能力が発揮できる社会の実現がより推進されることを期待したいです。そして、私たち一人一人も、固定概念にとらわれず、人権に関する現状を正しく把握していくことの大切さを確認する機会としたいものです。(因みに、6/23~6/29は「男女共同参画週間」です。)

7月の主な行事予定

3日(月) 学習指導強調週間~7日 漢字定着テスト

委員会活動 5日(水)

6日(木) 計算定着テスト

10日(月) 児童指導強調週間~14日 清掃強化週間~14日

12日(水)交通安全教室

推讓募金~14日

プール納め 19日(水) 20日(木) 第1学期終業式

%7/21(金)~8/31(木)夏季休業

 $%7/24(月)\sim28(金)$ 個人懇談



⁄ 活動の記録

【プール開き・水泳授業】

6/12(月)プール開きを行いました。全校児童で行う予定でしたが、天候が悪かっ たため、運動委員会児童が代表して安全祈願をしました。さっそく低学年児童が、続いて、中学年、高学年児童もプールに入り、水しぶきをあげました。どの学年からも、

楽しそうな声が聞こえていました。









【推譲募金】

尊徳先生の月命日である17 日付近の3日間に、推譲募金 を行っています。今年も、企画 委員会児童が実施しています ので、御協力をお願いいたしま す。







【4年生交通安全教室】

サイクリング協会の皆様、山本巡査部長、高木 交通教育指導員をお招きし、自転車の乗り方指導 をしていただきました。4年生は、模擬道路を使っ て安全な乗り方を何度も練習しました。実際に自 転車に乗るときは、交通ルールや家の方との約束 を守って安全に乗りましょう。





